

**Universidad del sureste  
Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Control de lectura**

**Sergio Jiménez Ruíz**

**Maggie Yahaira López Jimenez**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Primer semestre**

**Grupo “A”**

**Antropología medica I**

# E.1 poder de los simbolos - Magia. Enfermedad y acto medico.

Dr. Sergio J.  
Jiménez Ruiz

Dentro de lo que los antropólogos denominan universales las culturas empíricas esas tienen rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas podemos ubicar las nociones sobre enfermedad y particularmente a los especialistas a la salud o médicos en términos genéricos como desde ya responder una cuestión ontológica de nuestra conformación como homo sapiens sapiens la preocupación por la enfermedad suprime y la curación al interrumpir la naturaleza de nuestra vida cotidiana Al investigar la diversidad de creencias prácticas y catálogos en torno a la enfermedad y la curación los investigadores en población habían del sistema médico para referirse al conjunto de representaciones y prácticas formadas de atención técnica y tecnología innovada en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad estos sistemas médicos reflejan otras realidades sociales a si también como diferencias de clase se observa de acuerdo y relaciones interécticas se pone en juego en contexto de cada sistema médico al respecto los epidemiólogos y los médicos auxiliares.

## Modelo Medico Higienico:

Desde la década de los setenta y en particular desde los setenta se desarrolla una crítica constante a la biomedicina se señala que las organizaciones de la medicina alópatica y sobre todo ciertas características tienen la conciencia negativa en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto de la patología negativa hasta su incidencia en la economía política continuo incrementando el gasto de salud asistencial pasando por la medicalización en cada vez mas aspectos de la vida cotidiana (desde el punto hasta la forma de morir) dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo si no también respecto de los países de socialismo real o lo que queda a lo mismo y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza extrema en este artículo nos limitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista las críticas fueron y son formuladas por un amplio aspecto de actores y sectores sociales científicos, sociales, médicos.

## Medicina tradicional Mexicana

La medicina tradicional indígena mexicana es un sistema de atención a la salud arraigado en las culturas mesoamericanas y norteamericanas. Se basa en la cosmología indígena y en los profundos conocimientos sobre salud y enfermedad adquiridos a lo largo. La medicina tradicional es conocida como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos. Es una parte importante de la cosmología de los pueblos indígenas y representa el conocimiento sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable. Fortaleciendo y preservando su identidad, la Organización Mundial de la Salud la define como la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas pasadas en la teoría, creencia y experiencia propias de diferentes culturas que son explicables o no utilizadas tanto en el manejo de la salud como la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales así mismo catalogada como un componente esencial de la

## **Bibliografías**

1. Bibliografías 1. (Dakota del Norte). Studocu.com. Recuperado el 17 de mayo de 2024, de <https://www.studocu.com/es-mx/document/aliat-universidades/bioetica/historianatural-de-la-enfermedad-ops/3898989> 2
2. Menéndez, Eduardo L. Modelo médico hegémónico: tendencias posibles y tendencias más o menos imaginarias. Salud Colectiva [online]. v. 16 [Accedido 24 Mayo 2024] , e2615. Disponible en: . ISSN 1851-8265.  
<https://doi.org/10.18294/sc.2020.2615>.
3. (Dakota del Norte). Studocu.com. Recuperado el 17 de mayo de 2024, de <https://www.studocu.com/es-mx/document/aliat-universidades/bioetica/historianatural-de-la-enfermedad-ops/3898989>